

Mexico, Enero 27 de 1890.

A Su Ex. Sr. José López Portillo y Rosas.  
Guadalajara.

Mi muy distinguido amigo:

Muchos días han pasado sin tener yo el gusto de escribir a U. Pero que  
quiere? desde el primero del año hasta hoy  
he estado enfermo. Estacéme la influenza  
y cuando me creí establecido, recai, y  
hasta la oficina no pude concursar hace  
una semana. Yo quería asegurar a U.  
que la epidemia famosa produce un male-  
ficio tan grande que no da a uno aliento  
para nada. En cada individuo reviste carácter  
diverso la enfermedad: para unos es un catastro  
fortísimo y nada, nada más; pero para  
otros, como para mí, es el intruso de una  
cabecera intermitente que portan y maltratan  
lo que no es para decirlo sino para sentirlo.  
¡Quién el cielo que mi U. ni ninguno de  
los seres que le son queridos, preuen esta  
influenza!

Méjico es un inmenso hospital: en  
cada casa hay cinco ó seis enfermos; ni  
los animales domésticos escapan.

U  
Se leido que en esa ciudad hanulado pro-  
curando que vaya la Patri. Celebrare' que no  
lo logren, por que así se evitarán los desengaños.  
La cosa no vale lo pena, digo yo a U son toda  
verdad. El gasto es excesivo, para ver a la  
pobreza que la Patria es una ruina y que  
Tambien se desafina, y no conoce el senti-  
miento que es el alma del canto. El mero  
de la compañía se encuentra, — en mi  
humilde opinión, — a la altura de muchas  
de las ulganidades que hemos conocido pagando  
por oírlas doce o veinte reales. Yo por cierto  
los cronistas aseguran, creame U., no merece  
tomarse en cuenta. Es hoy muestra de vani-  
dad fingir que se tiene por excelente la ópera  
por que en esta mucha dinero se a ella. En-  
señaron lastima los que declaran con lealtad  
que no han podido ir al Nacional, y por  
eso cada uno quiere hacer saber que fure'  
y que quedó complacido, encantado, alegría  
lo contrario, equivale a manifestar que el  
bolílllo se resintió.

¡No la creto de algo mero? Lo publi-  
caremos simultáneamente allí y aquí.  
No olvide U que la Revista se honraría  
volviendo a contarte entre sus colaboradores.

Deseando a U salud y todo bien,  
me refito, con los estimaciones y el  
carino de siempre, tu affino amigo

Francisco A. Solís